
Esta quinta-feira, 29, promete ser um dia intenso no 
cenário político catarinense, com a confirmação da visita 
do presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, 
que estará em Itajaí, para a cerimônia de retomada das 
operações do Porto de Itajaí. O evento está previsto para 
15h, com a presença do ministro de Portos e Aeroportos, 
Silvio Costa Filho; o superintendente do Porto de Itajaí, 
João Paulo Tavares Bastos; e o presidente do Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae), Décio Lima.O Governo Federal assumiu a 
gestão do Porto de Itajaí em janeiro deste ano. Na 
cerimônia, é previsto o anúncio de investimentos. Já o 
governador Jorginho Mello tem compromissos marcados 
em São Lourenço do Oeste, para apresentar o programa 

Santa Catarina Levada a Sério. Na região, Jorginho Mello 
presta contas aos prefeitos dos oito municípios que 
integram a Associação dos Municípios do Noroeste de 
Santa Catarina (AMNOROESTE). O governador também se 
reunirá com cada um dos prefeitos individualmente.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A ética na gestão pública, ou a falta dela, volta ao centro 
do debate político esta semana, com dois casos que 
colocam em xeque a conduta de prefeitos no Meio-Oeste e 
no Alto Vale do Itajaí. As denúncias de nepotismo e compra 
de votos não apenas expõem fragilidades na administração 
municipal, mas também reforçam a importância da 
vigilância e da atuação dos órgãos de controle.

No Meio-Oeste, a Prefeitura de Santa Cecília se encontra 
sob os holofotes. O Ministério Público de Santa Catarina 
(MPSC) expediu uma recomendação para que o prefeito 
exonere sua sogra, ocupante do cargo de Secretária de 
Administração, e o cônjuge dela, Secretário de Transportes, 
Obras e Serviços Urbanos. A notificação, enviada em 
16 de maio, é clara: a prática de nepotismo é vedada 
pela legislação e macula a gestão pública. O prazo para 
manifestação da prefeitura se encerra nesta quinta-
feira, dia 29, e a expectativa é grande para ver como 
a administração municipal se posicionará diante de tal 
recomendação. A transparência e o respeito à lei devem 
ser a bússola para a decisão.

Já no Alto Vale do Itajaí, o caso de Pouso Redondo é 
ainda mais grave. O prefeito Rafael Neitzke Tambozi e a 
vice Josane da Silva tiveram seus mandatos cassados pela 

Justiça Eleitoral da 57ª Zona Eleitoral de Trombudo Central. 
A sentença, resultado de uma Ação de Investigação Judicial 
Eleitoral (AIJE) proposta pelo Ministério Público Eleitoral, 
aponta para abuso de poder e compra de votos nas 
eleições municipais de 2024. De acordo com a investigação, 
materiais de construção - custeados pela prefeitura e 
adquiridos via licitação - eram doados a moradores do 
município durante o ano eleitoral. Tudo indica que tais ações 
foram motivadas por interesses eleitorais e com uso de 
recursos públicos.

A situação em Pouso Redondo ganha contornos 
ainda mais preocupantes com a utilização da estrutura 
administrativa municipal para beneficiar a candidatura 
dos investigados. Houve a contratação de um servidor 
temporário (ACT) que, supostamente, coordenava as 
entregas dos materiais de construção. Esse servidor 
faria o contato com uma empresa para o fornecimento 
dos materiais, que eram entregues diretamente nas 
residências de algumas pessoas. Além da cassação, o 
prefeito foi declarado inelegível por oito anos e o servidor 
público temporário também foi multado. A Justiça Eleitoral 
já determinou que novas eleições sejam realizadas no 
município.

Nepotismo e compra de votos abalam prefeituras 

Agendas distintas
Foto: Foto: Ricardo Stuckert / PR
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Parcelamento 
Foi apresentado na Assembleia Legislativa de Santa 

Catarina um projeto de lei que propõe o parcelamento do 
custo da instalação elétrica em residências. A proposta é 
do deputado Matheus Cadorin (Novo). Atualmente, o custo 
da ligação de energia — que inclui poste e cabeamento 
— gira em torno de R$ 3 mil, valor que muitas famílias 
não conseguem pagar à vista. O projeto sugere que as 
fornecedoras de energia possam oferecer o parcelamento 
dessa taxa diretamente na conta de luz.

Mudanças no IOF                                                                                         
O setor privado recebe com preocupação as medidas 

anunciadas pelo Governo Federal de aumento de alíquotas 
do IOF (Imposto sobre Operações Financeiras). A decisão 
gera imprevisibilidade e aumenta os custos para produzir 
no país. Com as medidas, os custos das empresas e dos 
negócios com operações de crédito, câmbio e seguros 
serão elevados em R$ 19,5 bilhões apenas no que resta do 
ano de 2025. Para 2026 o aumento de custo chega a R$ 39 
bilhões.

Fiscalização integrada                                                                                         
Acordos de Cooperação Técnica assinados em Curitiba, permitirão o compartilhamento de sistemas de fiscalização 

pelo Tribunal de Contas do Estado de Santa Catarina (TCE-SC) e Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR). 
Os convênios foram firmados pelo conselheiro Ivens Linhares, presidente do TCE-PR; e pelo diretor de Informações 
Estratégicas do TCE-SC, Nilson Zanatto, que representou o presidente, o conselheiro Herneus de Nadal. Os convênios 
preveem a cessão gratuita e recíproca de uso de sistemas. O TCE-PR receberá um conjunto de cinco softwares, que 
incluem o uso de inteligência artificial – formado pelos sistemas e-Sfinge Online, VigIA, Visão, Farol e Sistema de 
Comunicação de Indícios – para a fiscalização de editais de licitação e outras aplicações. 

Protagonismo nacional
O presidente da OAB/SC, Juliano Mandelli, é o novo vice-presidente do Fundo de Integração e Desenvolvimento Assistencial 

dos Advogados (FIDA), instituição nacional responsável por investimentos para aperfeiçoamento e desenvolvimento de 
serviços no Sistema OAB. Ele foi empossado pelo presidente da OAB Nacional, Beto Simonetti, durante reunião do Conselho 
Federal da OAB em Goiânia. Na solenidade, comemorou a divulgação da escolha de Balneário Camboriú como sede da 
próxima Conferência Nacional da Jovem Advocacia, em 2027, um evento nacional de grande porte inédito no Estado. 


